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多摩市屋外スポーツ施設管理更新計画（素案）に対するパブリックコメントの実施結果について 

 

実施期間：令和３年９月２１日（火）から令和３年１０月２１日（木）まで 

提出者 ：７人  意見：８件（logoフォーム５件、市役所ロビー１件、アクアブルー多摩２件） 

 

No 意見等 対応方針等 

１ 計画に関する将来費用の内容が具体的に名言されていて財源確

保のプロセスがわかりやすくまとめられていて大変明瞭な資料

だと思いました。 

もう少し補助金の活用について、所管官庁以外での連携も関連づ

けて検討されたらよいのではと感じました。 

ご意見いただきましたとおり財源については、計画記載の所管官庁以外の財源

活用についても検討していくことが必要であり、計画（素案）に記載する補助

金の他、対象施設の管理や更新工事等の財源として活用できる補助金がある場

合には、同時にそれらの活用を図っていく旨の記載を追記させていただきま

す。(P47) 

２ まず、多摩東公園庭球場についてです。 

多摩東公園の早朝枠について、試験的に行ったかと思いますが、

資料内には今後の検討とあり、どのように検討されてるかが分か

りませんでした。事情が違うかと思いますが、稲城市は早朝枠も

年間を通して行われているので、前向きに早期の解放をお願いし

たいです。 

 

 

 

また、ナイター設備を多摩東公園に集約とのことですが、とても

賛成します。もしくは、財源が難しいかもしれませんが、現存を

残しつつ増設していただけるとなおありがたいです。夏場の酷暑

対策も含めて、日中以外の枠が増えると選択肢が広がって助かり

ます。また、早朝、夜間枠を利用しない方でも、日中に利用した

本計画書には取り組みを行う項目や時期を規定しており、個別の取り組み内容

の詳細は、今後検討していくべき内容であることから記載しておりません。な

お、ご意見いただきました庭球場の早朝枠については、令和３年７月から９月

までの３か月間、多摩東公園庭球場において試行実施を行いました。現在、試

行結果として近隣住民からのご意見の有無、稼働率、管理経費や収入額などの

状況を確認しており、これらの内容と本計画（素案）に規定する３つの方針「安

心・安全な施設の整備」「施設総量・規模の適正化」「利用機会の拡大」を踏ま

えて総合的に今後の取り組み内容を検討していきます。 

 

ナイター設備の多摩東公園への集約検討につきましては、検討の結果、現在設

置されている一本杉公園庭球場４面及び連光寺公園庭球場２面での更新費用

と多摩東公園庭球場７面に新規設置する費用は、ほぼ同額になるとの試算結果

となっています。そのため、今後、財源確保も含めより効率的な手法を検討し

てまいります。なお、多摩東公園庭球場への集約時の現存ナイター設備につい
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い人が減ることによって間接的に利用しやすい状況の拡大に繋

がると思います。 

 

 

次に諏訪北公園です。 

駅近ですが、あまり混雑せず良いのですが、蚊等の虫がたくさん

いる点が利用しづらいです。また、遊具が全く無いので改修で検

討していただけると嬉しいです。なお、子供の保育園の散歩コー

スになっており、使いやすい公園なので今と大きく利用形態を変

えない方向で改修していただきたいです。 

多摩市が計画的に進められていることに感謝致します。 

ては、限られた予算を効率的に執行する観点から新たな財源策が確保出来なけ

れば対応は困難なものと考えております。ご理解いただきますようお願いいた

します。 

 

諏訪北公園改修工事につきましては、令和２年度に近隣住民の方などを対象と

した説明会を開催するなどの取り組みを進めてきております。今回、いただき

ましたご意見も踏まえて、改修内容を検討してまいります。 

３ 感染症に対して触れてほしい。 

感染症対策、利用休止や利用時間短縮 

現状 

6月 1日～当面の間 

野球場、庭球場 

ナイター照明のある施設の夜間利用は 20時までに短縮 

キャンプ練習場 

利用休止 

今後も新型コロナウイルス感染症の拡大防止の取り組みは必要であると考え

ています。そのため、本計画における方針の１つである「安心・安全な施設整

備」の内容として感染症対策についても追記させていただきます。(P37) 

今後も安心・安全に施設をご利用いただくことを目指し、緊急事態宣言等の発

令内容や東京都の要請に応じた対応を適宜講じてまいりますので、ご理解いた

だきますようお願いいたします。 

４ 多摩市陸上競技場の有効活用及び、市民の健康増進のため、多摩

ロードレースの再開を望みます。 

多摩ロードレース大会につきましては、陸上競技場の改修や新型コロナウイル

ス感染症感染拡大の影響もあり、現在も開催ができていない状況です。また、

コースに使用している都道尾根幹線道路の各所では、大規模な工事等が計画さ

れています。 

これまでの多摩ロードレース大会は一般財団法人 多摩市体育協会の主催者

で、多摩市は費用面や公道使用に関わる件等の後方支援を行って参りました。
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実際のレースも、全国各地から大勢の方に参加をいただき盛大に行われて参り

ましたが、まだ暫くは配慮が必要な状況でもあります。この歴史ある大会を、

さらなる市民の方々の健康増進、市民の方が安全且つ積極的に参加いただける

規模のレースとして、再開ができるように検討を進めてまいります。 

５ １６ページ 

〔図１５〕市内の公共・民間スポーツ施設で提供されている種目

状況 

カラー印刷ならいいのですがモノクロ印刷だと公共と民間の違

いがわかりにくい。 

モノクロ印刷してもいい様に模様を変える等してほしい。 

ご意見いただきましたページのグラフについて、モノクロ印刷、カラー印刷い

ずれであっても見やすい表示に変更させていただきます。ご意見ありがとうご

ざいます。(P26、図 17) 

６ 一本杉球場について 

市民利用を促すための転換を図るとのことですが、あれだけの規

模且つ立派な球場であることを考えると逆に利用し難いと考え

ます 

それよりも高校野球(硬式、軟式)や大学野球(硬式、準硬式、軟

式)など、もっと野球のメッカとして利用価値が高まるような改

修と交通インフラの充実を図るべきと考えます 

地元バス企業と連携しバス停の設置やバス発着場を整備したり、

将来的な多摩都市モノレールの町田方面への延伸により、立地条

件の緩和も期待出来ます 

また、八王子市球場や昭島市球場のようにネーミングライツや球

場内への広告の掲示による広告収入なども行うべきと考えます 

ナイター設備撤去は致し方無いとしても、大型スコアーボードや

観客席の撤去などせずに、もっと創意工夫による利用価値拡大と

大規模団体による定期利用促進を図るべきと考えます 

 

一本杉公園野球場については、多摩市民の利用が少ないこと、収支状況、今後

の改修費用が多額になることなど、様々な課題があることから、本計画（素案）

の検討にあたりましては市民、利用団体、民間事業者などの皆様のご意見に耳

を傾けながら進めてまいりました。特にご利用団体及び無作為市民を対象とい

たしましたアンケート結果では、今後の施設整備の優先順位として「多摩市民

の利用の多い施設を優先して整備する」とのご意見が多いことや、一本杉公園

野球場の管理棟やナイター設備等の見直しを行うと同時に利用料金引き下げ

を行うことで、市民団体の利用促進を図る、との対応案に野球場利用団体及び

無作為市民の皆様それぞれで約８割が賛同するとの回答結果であったことに

ついては、重く受け止めさせていていただいています。また、民間事業者への

ヒアリング結果でも立地条件等の課題があることから民間活力導入にも大き

な効果は期待できないことが分かりました。 

ご意見いただきましたバス路線につきましては、既に最寄りのバス停では複数

のバス系統により市内の複数駅からのアクセスが可能となっています。また、
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また近年、高校野球部では活動場所確保が難しいとの声も聞きま

す 

そうした高校への活動場所としての割安に定期貸し出しを行う

なども利用率向上に寄与するものと考えます 

駐車場についても、まとまった台数が確保できるような改修が必

要かと考えます 

多摩都市モノレールの延伸についての計画は承知しておりますが、実現までに

は相当の時間を要することなどから、これにより一本杉公園野球場の課題解決

が図られることを見込むことは難しいものと考えております。また、ネーミン

グライツや広告収入等については、収入確保の一助になるものではあります

が、根本的な収支構造改革に繋がるような収入増加を見込むことは困難なもの

です。 

以上のことから一本杉公園野球場については、日常的に使いやすい野球場への

転換を図ることが市民にとって有効に活用されるものと考えており、ご理解を

いただきますようお願いいたします。 

７ P11駐車場台数不足について 

奈良原公園テニス場を利用している。自分自身は自転車を利用し

ているが、同好グループには少し遠方の人もいて自動車を利用し

ている。駐車場不足で困っている。増設を希望します。素案には

具体的な対策案がありません。課題としての取扱方が弱いと思い

ます。コート利用申し込みなどを通して、アンケートを実施して

はどうですか。 

当日のコート利用状況が Web でみられるようにしていただけれ

ば、混雑日時にはできる限り相乗りするなど利用者側も協力でき

ます。 

 

本計画（素案）の作成にあたりましては庭球場利用者を対象としたアンケート

についても実施いたしました。その中で多くの皆様から駐車場の台数が不足し

ているとのご意見をいただくとともに、５割を超える方が駐車場の有料化につ

いて必要又はやむを得ないとの回答をいただいています。このような結果を踏

まえ、駐車場台数の不足については計画（素案）の中で課題の１つとして規定

させていただきました。屋外スポーツ施設は全てが公園内に設置された施設で

あり、庭球場利用者も公園駐車場をご利用いただいていることから、この課題

の解決に向けては公園改修も含めた検討が必要であると考えています。そのた

め計画（素案）では公園改修を規定する多摩市公園施設長寿命化計画との連携

を規定しており、今後、この２つの計画について、その取り組みを進めること

で解決を図ってまいりたいと考えています。以上のような状況やいただいたご

意見を踏まえ、公園駐車場の拡張及び有料化の検討について、５．基本方針（３）

今後の方向性⑤各施設共通(P39)の項目に追記させていただきました。 

当日の利用状況の WEB公開については、多くの庭球場が管理人のいない施設で

あることから不正利用を防止するために行っておりません。また、奈良原公園
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庭球場のご利用にあたりましては、日常的に稼働率がとても高く、駐車場台数

も限られておりますので、混雑状況に関係無く公共交通機関の利用にご協力い

ただきますようお願い申し上げます。 

８ 野球場の更新に加えて３on３が可能な屋外のバスケットボール

コートの新設についても考えてほしい。（市内は小学生用コート

しか現状なはいので→貝取に新設の予定はあるが）→コロナ禍で

日曜日の総合体育館でのバスケ利用が現状できず、屋外のコート

についても整備してほしい。 

今後、屋外スポーツ施設では、より多種目のスポーツ競技への対応を図ってい

きたいと考えておりますが、屋外バスケットコート設置上の課題としてはボー

ルの音による近隣の住環境への影響が懸念されるものと考えています。このよ

うな点も考慮しながら、いただいたご意見を参考に各施設の改修を検討してま

いります。 

また、総合体育館でのバスケットボール個人開放事業については、感染対策を

図りながら令和３年 11月 16日より再開いたしました。ぜひご利用ください。 

 


